

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

NOTAS CIENTIFICAS

Sin duda alguna parecerá á nuestros lectores bastante extraña la frase «mineralización del cerebro», en otros tiempos lo parecería aún más, pero hoy, que tan acostumbrados nos tiene la ciencia á dejarnos perplejos con descubrimientos, no.

No es nuevo eso de la «mineralización del cerebro», pero como el genio no descanse, el progreso, en todos los órdenes de la vida, sigue su natural camino y por cada día que transcurre contamos con un nuevo jalón que indica y nos conduce á cuanta perfección nos es dado aspirar dentro del terreno de lo posible.

El Doctor Gaube, apoyándose en el análisis de las materias minerales que encierra el cerebro, en el estudio de sus proporciones para buscar las condiciones favorables al buen funcionamiento del pensamiento y las modificaciones que pueden causar las diversas formas de trastornos mentales, es autor de un descubrimiento que puede ser pródiga fuente de beneficios para la humanidad.

«El órgano del pensamiento,—dice el autor—el cerebro, está compuesto como las otras partes del cuerpo humano de materia mineral, materia orgánica y agua, pero cada tejido posee una materia mineral, una mineralización que le es propia. La insuficiencia de materia mineral en un tejido, una mala mineralización, comprometen sus funciones y llegan hasta á destruir el tejido. Nada tan inconstante, como la mineralización del cerebro, 1.º kilogramo de sustancia cerebral da desde 1 hasta 7 gramos de materia mineral. Entre esos dos extremos el espacio es bastante grande para que quepa toda la escala de inteligencias comprendidas entre las tinieblas de la imbecilidad y el brillo del genio.»

Entre los diversos minerales hay unos que influyen más que otros en las funciones del cerebro, por que los minerales de las sustancias blancas son distintas de los de la sustancia gris, mientras la magnesia y la cal pertenecen á ésta, la potasa y la sosa están exclusivamente en aquella según el doctor Gaube la magnesia es el dominante universal de la sustancia gris, y en ella va el elemento principal de la actividad vital, que junto con el fósforo y el potasio constituyen lo que él llama el «suelo animal» de los centros nerviosos. Una mala mineralización, debida á la naturaleza, ó una desmineralización, debida á un gasto exagerado, harán infecundo el terreno en que se desarrolla el pensamiento. En los diversos casos de enfermedades mentales que ha observado ha podido notar una disminución en cantidad ó en calidad de los minerales del cerebro.

El doctor Gaube no se limita á esa exposición teórica de su sistema, sino que lo hace entrar en el dominio de lo práctico, utilizándolo para establecer su diagnóstico en casos de trastornos nerviosos. Concedámosle la palabra en ese punto:

«He llamado suelo vegetal, dice, por oposición al suelo animal, á la reunión de todas las dominantes minerales que se encuentran en el cuerpo de los animales y del hombre. Para estudiar el suelo animal, hago el análisis de todas las materias solubles que han servido para la nutrición, practicando ese análisis como practicaría el de un terreno cualquiera.

La mayor parte de las materias minerales solubles que se han utilizado en los diversos actos de la vida se encuentran en el líquido urinario. Es, pues, por un buen análisis de orina como conocida la mineralización de cada grupo celular—se puede juzgar el trabajo de la máquina humana en general y de cada órgano en particular. Sea por ejemplo, que en un organismo bien conformado el trabajo cotidiano se revela por un coeficiente de eliminación particular para cada elemento mineral; toda perturbación en las relaciones de esos coeficientes entre sí ó en su valor intrínseco, indicará un exceso ó una disminución de trabajo vital en algún punto del organismo.»

Según el doctor Gaube, con esos datos por el simple estudio de las variaciones de proporción entre la cal, la magnesia y los otros minerales eliminados, ha podido diagnosticar á distancia trastornos característicos de las funciones cerebrales diagnósticos que han concordado en todo con los que habían establecido los médicos que habían examinado directamente á los enfermos. Por vía de conclusión, el autor de la exposición de que nos ocupamos, exclama: «Haced vuestra mineralización conforme á vuestras necesidades, economizad vuestras materias minerales, sobra todo la magnesia.»

Algunas objeciones se nos ocurren á las aseveraciones del doctor Gaube, pero si creemos que en el fondo de la cuestión hay algo que merece profundo estudio. Como quiera que sea, el doctor Gaube ha abierto nueva vía para la investigación científica de las enfermedades mentales, punto de patología preñado de misterios hasta hoy.

DR. TOU.

LA HISTORIA NEGRA

—Voy á referirte una historia, hijo mío, que te sirva de máxima y te enseñe el camino que has de seguir en este mundo para ser dichoso.

—Me alegro, padre. A mi me gustan mucho las historias. Ya estoy impaciente.

—Calma tu ansiedad y escucha, prestando toda la atención, á fin de que se graben bien mis palabras en tu memoria.

—Padre empieza pronto.

—Sucedió, mi bien, que el hortelano de esta huerta que ahora labramos, inducido á gozar de los placeres del vicio por unos bribones que cultivaban su amistad de la noche á la mañana se volvió un hombre estúpido, derrochador del pequeño jornal que le daba nuestro amo. Abandonó la huerta, desquidando el cultivo de las plantas que había sembrado en ella, y aquel año perdió por su culpa el señorito una buena porción de dinero.

Tal conducta no había de agradar á D. Aquilino y arrojó á la calle al perdido hortelano, que á los pocos meses se vió en la miseria.

—Padre, me interesa la historia, pero es muy triste.

—Hijo, ¿has olvidado que es la historia del vicio, la historia negra?

—Cuénteme V. la del ratón «Perez» que me divierte mucho.

—Ten ésta por lección y te alegrarás mañana.

—Cuéntala muy ligero, que se acabe pronto.

—Un día, la muerte encontró enfermo al niño del hortelano y se sentó junto á su cunite porque sabía que pronto le haría su presa. El niño padecía una enfermedad gravísima, su padre no pudo llamar al médico ni suministrarle ninguna medicina que lo pusiera bueno, porque no tenía dinero, y al día siguiente, cuando el sol ocultaba su lumbre en el lejano horizonte, el pequeño fué víctima del mal, ó hijo de la muerte, que reía á carcajadas celebrando su botín.

—Padre, tengo gusto, yo también soy pobre.

—No ha terminado la historia. Por aquel tiempo el señorito tuvo enfermo un hijo.

—¿Se enteró la muerte?

—Sí mi niño, pero no quiso visitarlo. Supo que tenía medicinas, médico, y podía curar pronto.

—¿Los ricos no se mueren?

—Sí, pero con tales auxilios la muerte mira su victoria menos probable y si no tiene hambre de niños, se retira á su cueva, á ver si en otro tiempo los pilla desquidados.

—¿Se acabó la historia?

—Falta que explique la lección que has recibido de ella.

—Que es muy cruel la muerte, que se ceba en los desheredados.

—Que el dinero es el dios de la tierra, y el trabajo, el medio de que nos valemos para alcanzar sus favores. Trabaja, ángel mío, y serás rico y te temerá la muerte.

—Sí, padre; contádmela esta historia, pero que no sea muy larga, porque me voy á dormir. Aunque me dé miedo.

JOSE MUÑOZ SAN ROMAN.

EL CABALLO DE BOULANGER UN REGALO MISTERIOSO.

En varias ocasiones se ha anunciado al público francés la muerte de «Luis» el famoso caballo negro que montaba el célebre general Boulanger con revipant de la revués y que tanta sensación causó en el impresionable pueblo parisién cuando figuró en la revista militar celebrada en 14 de Julio de 1886, siendo á la sazón ministro de la Guerra aquel César inruento que tan triste fin había de dar á sus días en un cementerio de Bruselas.

Dicha noticia que, como queda dicho, se propaló en diversas ocasiones, era inexacta. Ahora ha dejado de serlo.

«L'Intransigence» confirma oficialmente la noticia de la muerte del famoso caballo, contando éste por lo menos la respetable edad de diecisiete años, durante los cuales ni ha trabajado ni se ha visto sujeto á las vicisitudes que amargan la existencia de los que no pertenecemos á la raza caballar, gracias á los buenos oficios y á la protección de los amigos y admiradores del difunto general.

La cola del caballo ha sido enviada —no sabemos con qué fin—á Mr. Enrique Rochefort, quien—también ignoramos con qué objeto—ha aceptado tan singular recuerdo con la más viva gratitud.

LO QUE SE CUENTA

Más de la décima parte de la pobla-

ción de los Estados Unidos la componen negros y chinos.

En el transcurso del año último, los naufragios fueron poco numerosos, según una estadística inglesa, pero en cambio las desgracias personales ascendieron á crecida suma.

Está probado que en nuestros días ocurren menos naufragios que en otros tiempos por el incremento que ha adquirido la navegación á vapor, que es más segura.

En el año pasado los buques, perdidos y sus cargamentos representaban un valor de tres millones de libras esterlinas.

Hace 90 años la mayor parte de los barcos naufragaban á causa de incendio, pero desde que se niegan los amadores á admitir materias inflamables, el incendio causa menos víctimas.

Las principales causas de los siniestros son por orden de importancia, la falta de precaución y vigilancia, el defectuoso de los faros y la velocidad de los trasatlánticos en tiempo brumoso.

Las tempestades ocasionan relativamente escasos naufragios.

Los hombres sólo pueden resistir la falta de aire durante cinco minutos, la falta de sueño durante diez días, la falta de agua durante una semana y la falta de comida durante periodos de diferente duración, según las circunstancias.

Cuando nos dormimos el primer sentido que perdemos es el de la vista, después el del gusto, tras de éste el del olfato, luego el del oído y después el del tacto.

Este último es el que más fácilmente se despierta, después lo hace el oído y luego la vista.

El gusto y el olfato se despiertan después que los anteriores.

Nuestros hortelanos pueden hacer fortuna cultivando en vez de la ya anticuada patata y otros vegetales demasiado conocidos, una porción de especies de éstas que todavía se conservan en estado silvestre, pero que cultivados llegarían á ser de gran provecho para nuestras mesas.

Hay, por ejemplo, el iris, género de planta que es el tipo de las irideas, y la saxifraga, perteneciente á la familia de las saxifragáceas.

Sarah Bernhardt y Conqueline, según cuentan los periódicos, comen las referidas hortalizas, de las cuales se dice que llegarán á ser tan populares como la patata.

En la superficie de las hojas de los árboles y plantas hay miríadas de pequeñas bocas que los botánicos llaman estomas.

Estas son más abundantes en la superficie superior que en la inferior de la hoja.

Tienen la forma ovalada y están guardadas de un par de labios que se abren ó se cierran, según la planta necesita mayor ó menor respiración.

En cada pulgada cuadrada de cada hoja se cuenta de 1.000 á 2.000 estomas.

El pozo artesiano más antiguo de Europa es el de Lilliers (Francia) que lleva echando agua sin cesar desde hace 746 años.

ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

INFORMACION GENERAL

LA PRUDENCIA

La reguladora del valor en su manifestación más noble es la prudencia.

El valor puede ser vencido, más en cambio jamás puede llegar a serlo la prudencia; porque si el primero solo busca el éxito y el triunfo, la segunda sin olvidar semejantes fines, estudia y medita, y cuando llega la hora de la batalla ha dispuesto de todos los elementos que deban conducirla a la victoria.

El hombre prudente es más fuerte que el temerario; la prudencia señala los peligros y encuentra el medio de precaverlos; jamás se lanza a ciegas y caminando sobre seguro es como alcanza los fines que pretende.

Algunos confunden lastimosamente la cobardía con la prudencia; una cosa es el temor y otra el raciocinio que señala las dificultades y que evita los malos pasos.

En todos los actos de la vida, aún en los más nimios, la prudencia se impone: enemiga del atolondramiento y de la imprevisión, señala las reglas elementales que han de inspirar nuestras acciones, siendo la mejor consejera, porque jamás la ciega una ilimitada confianza, ni tampoco se entrega al perjudicial recelo que confunde las luanuras con la montaña.

El prudente, tiene la seguridad del triunfo en sus empresas y es la principal virtud que puede desearse en el difícil arte de la vida.

De nuestra edición de la mañana TELEGRAMAS PUBLICADOS

Presidente

Madrid 28, 16:15,

Telegrafían de París que el Presidente de la República Mr. Loubet se detendrá en Marsella varios días y visitará la escuadra francesa a su regreso de Niza.

Atentado

Despachos de San Petersburgo comunican que un sujeto llamado Karpoirek ha hecho un disparo contra el ministro de Instrucción pública hiriéndole en el cuello.

Huelga

Madrid 28, 17:15.

Dicen de Marsella que se han declarado en huelga 3.000 obreros del puerto. Las causas de la huelga se atribuyen a la arbitrariedad de los contramaestres para admitir y despedir a los trabajadores.

Los huelguistas pertenecen al sindicato internacional de trabajadores.

Sobre la crisis

Madrid 28, 19.

Continúan guardando la mayor reserva de lo que han manifestado a S. M. la Reina los Sres. Sagasta y Marqués de la Vega de Armijo.

Sábase que antes de ir a Palacio el señor Duque de Tetuán a conferenciar con la Reina estuvo visitando a Sr. Gamazo.

Se supone que trataron de la proyectada concentración política.

No es cierto

Madrid 28, 19:30.

Se cree inexacta la noticia que publi-

ca *La Chronicle* de que el generalísimo inglés Kitchener y Botha, acordaron un armisticio de un día para ajustar la rendición de las fuerzas.

Botha se halla en Ermelo en donde atacó a una columna inglesa.

La peste

Dicen de Bombay que desde la semana anterior han muerto 400 enfermos de la peste bubónica.

Felicitación

El alcalde de Zaragoza en nombre de la población ha felicitado al cardenal Cascajares por su nombramiento.

Siguen las consultas

Madrid 28, 19:25.

La entrevista del Duque de Tetuán con S. M. la Reina ha sido la mayor de todas, pues duró dos horas.

No llevó su consulta escrita.

S. M. la Reina le pidió que se la enviara en dicha forma.

Al salir de Palacio dijo que había manifestado a la regente las opiniones que ya ha hecho públicas.

Ahora S. M. confiere con el señor Gamazo.

Cábalas

Entre los fusionistas aumentan las probabilidades de que se llegue a una solución Sagasta, aunque muchos cotizan un gabinete Tetuán, Lopez Domínguez, Romero y Gamazo.

Se estima como indicio expresivo la baja que experimentaron ayer las acciones del Banco, cuya causa se atribuía a que pudieran llegar al poder los liberales y se recuerdan los compromisos de Moret en nombre del partido sobre la cuestión de los cambios, la reducción de la cartera del Banco y los billetes.

Hoy ha sido Sagasta muy visitado apremiándole todos.

También se hablaba de un ministerio de liberales nuevos entrando Weyler, Martínez del Campo, Alfonso González, Teverga, Villanueva, Montilla y Urzaiz.

LA ORDENACIÓN DE PAGOS

Del Ministerio de Obras Públicas

Escriben de Madrid:

«El ministro de Agricultura lamenta que en la prensa de ayer y de hoy se hayan prodigado sueltos imputando faltas en el cumplimiento de sus deberes a la Ordenación de pagos de dicho ministerio.

Lo que ocurre es, que el citado ministro ha recibido denuncias de oficio, suscritas por la dirección de Obras Públicas, diciendo que un agente se ha dirigido a varios ingenieros ofreciendo activar el despacho y pronto cobro de sus cuentas de indemnizaciones, mediante un descuento de sus devengos, añadiendo las denuncias que hay cuentas sistemática-

mente preferidas; pero los que se hayan dejado llevar por tales ofrecimientos, habrán sido sorprendidos en su buena fe, y por los indicios que el ministro tiene, espera comprobar perfectamente que aquella oficina de Hacienda cumple con exactitud sus deberes, y es agena totalmente a los trabajos de agentes.

El Sr. Sánchez de Toca ha dispuesto que se instruya expediente gubernativo para depurar los hechos, con el propósito de que pueda castigarse severamente al culpable de cualquier falta que se comprobara, así como si resultara la denuncia calumniosa, proceder con la misma severidad, con arreglo a las leyes.

Parece que quien comunicó al ministro la denuncia formulada por los ingenieros ha sido el Director general de Obras Públicas.

El Director de Agricultura Sr. Viesca, encargado de formar el expediente, trabaja con gran actividad en él, y pronto, seguramente, se habrá puesto en claro lo que haya en este asunto.»

LO DE GIBRALTAR

Los telegramas de Londres anuncian que mister Bowles, autor de un folleto acerca de la situación de Gibraltar, ha retirado la enmienda que acerca de este asunto había presentado en la Cámara de los Comunes y añaden que el primer lord de la Tesorería, contestando a aquel, manifestó que el Gobierno no tenía inconveniente en que se realizara la información parlamentaria pedida por mister Bowles, con el fin de ver si convenía o no seguir los trabajos del muelle de Gibraltar, expuestos a los fuegos de las baterías españolas.

En otros despachos se dice que, hablando de los trabajos de carácter marítimo que se están ejecutando en Gibraltar, escribe *The Standard* que, antes de autorizar las obras, el Almirantazgo consultó a las autoridades militares sobre los riesgos que podría correr la plaza, en caso de ser atacada desde territorio español, y que los técnicos contestaron que el riesgo era insignificante, por lo cual se emprendieron las obras.

Como único comentario, debemos insistir en que las obras realizadas en territorio español, frente a Gibraltar, sean muchas o pocas, grandes o pequeñas, que no lo sabemos, no constituyen ni pueden constituir amenaza alguna para Inglaterra, y que sólo un deseo de crear dificultades entre dos Potencias sinceramente amigas puede suponer lo contrario.

Mr. Bowles ha incurrido en lamentable exageración, parecida a la que aquí han apadrinado algunos elementos, hablando en sentido análogo cada vez que Inglaterra ha aumentado las fortificaciones de Gibraltar. ¡Y cuidado si ha variado la situación de la plaza desde 1704!

FESTEJOS EN GIBRALTAR

En honor del duque de Edimburgo

Las fiestas de Gibraltar en honor de SS. AA. RR. los duques de Cornwall y de York, prometen ser muy notables.

Se ha acordado que el exorno de la calle Real sea todo lo brillante que se pueda, y para ello se espera que los vecinos contribuyan a la suscripción pública que vá a hacerse, a fin de que la recepción sea digna de los augustos visitantes.

Tiénesse en proyecto instalar tres preciosos arcos triunfales, uno en «Southport Street,» otro es el principal, frente al edificio de la Bolsa y el tercero en «Waterport Street.»

Además se piensa en instalar vistosos arcos de luces de gas, de 30 en 30 yardas, en toda la calle principal desde «Southport Gate» al extremo que desemboca en la explanada de los «Casemates.»

Se invitará a los vecinos de calle Real para que adornen las fachadas de sus respectivos domicilios.

El Gobierno inglés contribuirá a la suscripción con una suma de novecientos a mil duros y además, por su parte organizará una notable exhibición de fuegos artificiales en la bahía y en el Peñón. Este también será iluminado y en toda la línea de las murallas se estacionará un cordón de soldados que en un momento dado encenderán vistosas bengalas.

La Cámara de Comercio piensa hacer un valioso regalo a la Princesa.

TIRO NACIONAL

El próximo domingo 3 de Marzo, proyecta esta Sociedad verificar un concurso en Extramuros con arma de combate: la matrícula puede hacerse en la Oficina de la Escuela Elemental desde el día de hoy donde están de manifiesto las condiciones para dicho concurso.

Cádiz 28 de Febrero de 1901.

MARÍA IV

¿Quién había de decirle a Eduardo VII, rey de Inglaterra, que después de tener que esperar sesenta años para llegar al solio, le había de resultar ahora un competidor al trono, ó mejor dicho, una pretendiente? Pues le ha *salido*. Y si se ha de dar crédito a la noticia venida de Londres, hasta se pensó en anticipar la hora de la proclamación de Eduardo, antes Alberto, en vista del suceso.

Segun la referida noticia, antes de la proclamación aparecieron en las esquinas de las calles más céntricas de Londres unos pasquines que decían: «Protestamos de la proclamación de Alberto Eduardo, príncipe de Sajonia Coburgo Gotha, por

haber usurpado el trono, y declaramos que la corona de Inglaterra pertenece de derecho a Su Graciosa Magestad la graciosa Reina María IV, que Dios proteja.»

Efectivamente, María IV no es un personaje fantástico, es María Teresa Enriqueta Dorotea, archiduquesa de Austria y esposa del príncipe Luis de Baviera.

La egregia dama es completamente aghena á semejante pretensión y mucho más á la publicación de los pasquines, y no es culpa suya de que exista en Londres una Liga legitimista que reconoce en María Teresa la verdadera descendiente de los Estuardos. Todos los años los individuos de la Liga depositan una corona al pie de la estatua de Carlos I en el aniversario de la fecha en que fué decapitado.

Por lo visto tratan de levantar ahora bandera para quitar el sueño á Eduardo VII, que no debe tenerle muy tranquilo por las múltiples complicaciones que han inaugurado su reinado.

De la Cartera de Noticias

Espectáculo

Con bastante público hizo anoche su segunda presentación en el Circo Teatro Gaditano, la compañía ecuestre y acrobática que dirigen los Sres. Fessi y Schumann, agradando todos los ejercicios ejecutados, tanto como en la noche del debut.

La bella Srta. Guillermina Schumann fué objeto de grandes muestras de admiración después de sus arriesgados ejercicios sobre el alambre.

También alcanzó muchos aplausos el Sr. Schumann con su perro Bobi sobre el caballo.

Los clowns Kerwich, Bomba y Trugillo hicieron reír mucho al público que los aplaudió bastante.

Para esta noche se anuncia un lucido programa.

De Instrucción pública

La Junta de Instrucción pública de Granada anuncia concurre para la provisión de las siguientes escuelas:

Las elementales de niños de Villanueva de las Torres, Domingo Perez, Ventas de Huelma y Esfiliana y las de niñas de Santa Cruz del Comercio, Rubite y Compotéjar, dotadas con 625 pesetas anuales.

La incompleta de niños de Marchal, con 375; la de Cacin y Bogarre, con 350; y las de Bayacas y Laborciilas, con 250.

La incompleta de niñas de Alcázar, con 200.

La incompleta mixta para maestra, de Jun con 375 y la de igual clase de Benalúa de Guadix, con 350.

500.000 pesetas

El señor Marqués de Cenete, vicepresidente de la Sociedad del Tiro Nacional, ha hecho á ésta un donativo de 500.000 pesetas, como prometió al ser nombrado para dicho cargo.

Notas municipales

Pedro Castillo Domínguez se presentará en la sección de Alcaldía de este Excmo. Ayuntamiento para asuntos que le interesan.

—El soldado Eusebio Amezcua Gu-

tiérrez se presentará en la sección de quintas de este Excmo. Ayuntamiento á recoger documentos que les interesan.

—José Naval as Sulter se presentará en la sección de alcaldía de este Excmo. Ayuntamiento para asuntos que le interesan.

—El Sr. D. José Morera Manso, mé-dico provincial que fué del ejército de Filipinas, puede presentarse en la sección de alcaldía del Ayuntamiento á recoger documento y para un asunto que le interesa.

Disposición

La Dirección general de Sanidad, ha dispuesto que por los medios que la ley concede se haga cumplir con el mayor celo todas las disposiciones sobre ejercicio de las profesiones, incluso la de practicantes, persiguiendo con rigor toda clase de intrusión que atente poco ó mucho á los intereses de la salud pública.

Esta disposición de la Dirección general obedece á la instancia elevada á la misma por el presidente del Colegio de practicantes de esta ciudad D. Enrique García, denunciando el hecho de que las plazas de practicantes en los vapores de la Compañía Trasatlántica, son desempeñadas por individuos que no poseen el correspondiente título profesional.

El corresponsal del "Times" en París

Hé aquí la manera en que el famoso M. de Blowitz entró de corresponsal del Times en París, según lo cuenta un diario parisien:

«Cuando el general francés Bourbaki trataba de refugiarse con un ejército en Suiza en 1870, un profesor alemán de sangre polaca prestó grandes servicios á los franceses. Cuando M. Thiers asumió la presidencia, le llamó y le halló tan inteligente que le prometió un consulado, pero no había ninguno vacante. El presidente le volvió á llamar y le dijo que, á falta de consulado, el embajador inglés necesitaba una persona idónea para corresponsal del Times en París, de modo que «si usted sabe inglés, cuente con el puesto, que merece la pena.»—¿Cómo que si sé inglés?—respondió el profesor, que no era otro que Blowitz—lo conozco como un londinense.—Una semana más tarde, M. de Blowitz, que no sabía una palabra de inglés, había aprendido lo bastante para empezar sus correspondencias, que han continuado hasta hoy.

Muerto de hidrofobia

Ha fallecido en Granada el joven Manuel Lopez Barajas Cambil, al cual mordió un perro el día 2 de Enero último.

El mordisco del perro causó á Cambil una leve rozadura en una mano, no dándosele importancia, por su familia en un principio á la herida.

El 21 del actual el desgraciado joven se vió atacado por la hidrofobia, siendo inútiles cuantas medidas se adoptaron para evitar el fatal desenlace.

El "Lepanto"

Dicen de Cartagena:

«Por causa del fuerte temporal reinante en la costa del Mediterráneo, ha estado á punto de encallar en los bajos del rompeolas de Navidad el crucero Lepanto; eran tan fuertes los golpes de mar que las anclas que le sujetaban de proa iban siendo arrastradas por el buque, hasta el punto de quedar un metro de fondo.

Inmediatamente empezaron á encenderse las calderas; pero mientras estas maniobras se llevaban á cabo, vino en su auxilio el vapor mercante Jacinta, el cual consiguió echarle un cabo y le remolcó hasta el centro del puerto; gracias á esto pudo evitarse una catástrofe parecida á la que ocurrió no ha mucho á una fragata alemana en Málaga.

Como crece una capital

Esta capital es Berlín.

La víspera de estallar la guerra franco-prusiana en 1871, contaba la capital de Prusia 826.341 habitantes; es decir, una cuarta parte más que cuenta Madrid actualmente.

En 1895 encerraba dentro de su caso y en sus alrededores 2.112.540.

El último censo, terminado en Diciembre de 1900, da un total de 2.523.461 almas.

Es decir, que en menos de treinta años la población berlinesa se ha triplicado.

Los inválidos

Por el ministerio de la Guerra se ha revocado la Real orden que prohibió abonar haberes á los individuos de tropa expectantes á ingreso en Inválidos que llevasen más de ocho meses en dicha situación. Los que hayan perdido algún miembro ó la vista volverán á percibir haberes desde Marzo próximo.

Además, se recuerda el exacto cumplimiento del artículo 9.º del Reglamento del Cuerpo y cuartel de Inválidos, según el cual los individuos propuestos para ingresar en él y que á juicio de los capitanes ó del comandante general de dicho cuerpo tengan derecho al ingreso, pueden, si lo solicitan, pasar desde luego á formar parte de la sección de inútiles agregados, percibiendo en esta situación expectante el haber, pan y utensilio correspondiente á su respectivas clases.

El consumo del té

La infusión china hace su camino de universalización tan rápidamente, que no será difícil sustituya pronto al café.

Su consumo ha aumentado en Francia desde hace treinta años de un modo fabuloso.

En 1870 se importaron 300.000; en 1890 ascendió á 700.000, y por último, en 1898 ha pasado de 900.000.

España es el país que consume menos té, é Inglaterra el que más, siguiendo á ésta Rusia, Suecia y Noruega.

Cura del sarampión

Un médico parisiense, el doctor Chatinicre, ha llamado la atención de la Academia de Medicina hácia un nuevo método de tratamiento para el sarampión. Consiste en encerrar los pacientes en habitaciones cuyas cortinas sean de encarnado subido, y á través de las cuales penetran los rayos del sol. Dice el doctor que con los rayos del sol así coloreados efectuó doce curaciones con maravillosa rapidez, y que la idea le vino de ver á los campesinos de los Vosgos, de Flandes, del Cáucaso y de otras partes abrigar á sus enfermos de sarampión con paños encarnados.

En Andalucía se ha seguido y se sigue por muchas familias el sistema de poner refajos encarnados ó camisetas de dicho color á los niños que padecen de sarampión.

ALCANCE TELEGRAFICO

Consultas

Madrid 28, 23-30.

Respecto de la consulta que el Sr. Gamazo ha tenido con S. M., se muestra reservadísimo.

Cree que hasta el sábado no se resolverá la crisis.

El Sr. Montero Rios acatando las órdenes recibidas, no viene á Madrid; dice es contrario á la solución de la crisis ocupando el poder el Sr. Silvela.

Denuncia

El Juez del distrito de la Latina ha denunciado que en un asunto civil ha sido falsificada su firma.

Destinos

Han sido destinados á Cádiz los alféreces de navío señores Barrera y Quesada.

La Escuela de Infantería de Marina

El 30 de Junio se cerrará la escuela de Infantería de Marina para soldados jóvenes.

A los mayores de 13 años se les dará de baja, así como á los menores que hayan ingresado en Batallones.

Desórdenes

Madrid 1.º 2-30.

Telegrafian de Pontevedra que allí ha habido un motín por cuestiones de los consumos.

El motín no ha tenido consecuencias.

Explosión

Dicen de Santa Cruz de Tenerife que ha explotado un barrero, resultando un muerto y un herido.

Persecución

Nueve columnas inglesas persiguen al general boer Dewet.

Huelga

Telegrafian de Marsella que en dicha ciudad hay 1.200 obreros huelguistas, hallándose por esta causa paralizado el puerto.

SECCION RELIGIOSA

Calendario.

Día 2.—San Lucas, ob. y mr.
Día 3.—Santos Emeterio y Celedonio, mrs.

Jubileo.

Día 2.—En la iglesia de San Antonio.
Día 3.—En la misma iglesia.
Se manifiesta á las ocho y se oculta á las seis.

Día 2.—Turno de Adoración.—Rosario perpetuo.

Oficio divino

Día 2.—Se reza de los Siete Fundadores del Orden de Servitas. Conmemoración y último Evangelio de la Cuaresma.
Día 3.—Se reza de la Dominica II de Cuaresma.

SECCION MARÍTIMA

Mareas del día 2.

1.º pleamar 00:30.—1.º bajamar 06:59.
2.º pleamar 13:04.—2.º bajamar 19:24.

Afecciones astronómicas

Sale el sol á las 6:55.—Pónese á las 06:21.
Sale la luna á las 15:57.—Pónese á las 04:55.

VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ
Día 2.
09:00.—11:30.—14:00 | 10:30.—13:00.—15:00.
Día 3.
09:30.—11:00.—14:30 | 10:30.—13:30.—15:30.
Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0,70.—Idem de cosarios, 0,25.

Imprenta de LA DINASTIA
Santa Inés, núm 17.

SERVICIOS
DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:
Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

- Una expedición mensual á Centro América.
- Una expedición mensual al Río de la Plata.
- Trece expediciones anuales á Filipinas.
- Una expedición mensual á Canarias.
- Seis expediciones anuales á Fernando Póo.
- 156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas ó familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.^{as}; Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.^{as}—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.^{as}—Málaga: D. Antonio Duarte.

BASES DE LA PUBLICACION
DE

La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

SECCION TELEGRAFICA

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esquelas de defunción.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscritores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» darán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpresión de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

Las TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impresos ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cénts. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

ANUNCIOS

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precio convencionales, hasta hora conveniente.

Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en máquina el número.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó no admitidos á juicio del Director.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.

PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.